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         Du Côté des Rats des Champs 
 

Cette semaine on parle d’olives avec Armel Moutiez  et d’abeilles avec Pierre 
Jean Bru. 

 

Chez Armel, à Tavernes : 
La taille 

Tout d’abord des remerciements adressés à la fine équipe des 13 tailleurs en 
herbe regroupés autour d’Armel le 18 Avril pour mettre en forme les jeunes 
oliviers. Beau travail et excellente journée de partage. La menace d’un orage aura 
ramené tout le monde vers 16h chez Armel et Solange, mais Armel s’est senti 
bien entouré dans cette longue tâche.  

La future récolte : 
Nous venons de passer les saints de glace mais Dame Nature reste très en 
retard. En raison du manque de lumière de cet hiver, la phytosynthèse n’a pas 
fonctionné et les bouquets floraux des arbres ne se sont pas encore vraiment 
constitués. 
Armel ne pourra donner un pronostic sur sa prochaine récolte que fin juin. 

L’exploitation 
En attendant un temps meilleur, Armel croise les doigts …mais pas les bras .Il 
continue sur sa lancée. 
-Il vient de s’inscrire en tant que Cotisant Solidaire à la Chambre d’Agriculture 
afin de conforter son existence commerciale. Le statut de producteur d’huile 
d’olive était maintenant un peu étroit pour son activité grâce aux différents 
groupes servis. Après le financement de son label AB, c’est un nouvel 
investissement de 350 euros  pour Armel. 
-Armel avance vers la fin de période de conversion et sera officiellement 
labellisé en 2010. On sortira le Champagne, bio bien sûr, pour fêter ça avec le 
groupe de ses fans. 



-De plus, tenant à s’harmoniser avec l’ensemble des groupes qu’il sert, il cotise à 
Alliance Provence et maintenant aux Paniers Marseillais. 
 
-Enfin, le dernier projet en cours et pas le moindre: rajouter un hectare 
d’oliviers à son exploitation. Bonne chance Armel  
 

Chez Pierre-Jean et Silvère, à Grans 
 
Nous vivons un printemps difficile, comme les abeilles nous en réservent de 
temps en temps. 
C'est une année d'essaimage dont on dit "année d'essaims, année de rien". 
 Nous sommes parvenus à constituer nos essaims comme prévu (environ 250) . 
Au prix qui convient : le sacrifice d'une grande partie du miel de romarin 2009.  
Pourquoi tant d'essaimage?  
La nature en garde le secret pour l'instant. A moins qu'il nous faille lui "parler 
aux oreilles" ou réapprendre à lui dire "je t'aime". 
Nous avons pu, malgré tout, extraire notre maigre récolte de romarin  
(10 fois moins qu'en 2008) en respectant ce dicton kabyle: 
 "toute personne travaillant dans le miel se lèche les doigts"  
et,  Oh Dieu, qu'il est bon!! 
Quelques ruchers sont déjà à pied d’oeuvre loin d'ici pour le prochain miel 
d'acacia qui devrait, lui, être abondant. 
Alors avanti, avanti…. 
Bien à vous 
Pierre-jean 
 

              Du Côté des Rats des Villes 
 
Il faut qu’on parle : 
-avec Jacqueline :  
« C’est toujours la même chose, les derniers paniers sont toujours incomplets ».  
Et bien nous allons en discuter et voir pourquoi. Après il faudra s’adapter ou 
accepter. 
-avec Marité : 

« Je suis déçue. Sur 180 adhérents,plus leur conjoint, personne ne s’est porté 
volontaire, même pour une seule distribution, pour les nouveaux produits. Faute 
de référents, nous avons suspendu les livraisons de tomme de brebis du Larzac 
et de pamplemousses. 
Dommage, d’autres produits sont en attente : Riz, tisanes, confitures…et donc 

d’autres agriculteurs qui ont besoin du soutien des groupes.  



Alors que choisissons nous : être consommateur ou devenir consomm’acteur ? Il 
faut qu’on en parle »  

 
Colis de viande de porc et agneau :  
Il y a encore 10 colis pour la distribution du 19 juin. 
Si vous êtes intéressés, contacter Samuel Grandjeaud. 
Contact : s.granjeaud@free.fr (conditions d’achat sur le site) 

 
Assemblée générale des « Fans de Carotte »:  
Elle est fixée au vendredi 5 juin 2009 à 19 heures….. 
On y parlera :  
-du bilan de saison automne-hiver,  
-et des projets 2009 : modification des contrats légumes, des contrats fruits, 
de l’organisation des distributions, des référents produits, du centre social 
- d’élections aussi…. Vous aurez dire vos souhaits et à voter des 
décisions .Votre présence est donc importante. 
« Rien ne sert de râler, il faut parler à point »  
Distribution avancée à 18 h le jour de l’AG. Et évidement on boit et on 
mange. 
 

Fête des Paniers Marseillais : 
 
Très belle journée pour les rares personnes de notre groupe qui y sont allé. 
Une main suffisait à nous compter.Dommage il y avait  beaucoup de belles choses 
et notamment notre stand, vraiment délire. 
 

Minou-minou : 
Urgent : Denise Aragnol propose 3 petits chats qui vont être bientôt sevrés. 
Plusieurs coloris à votre disposition. Contact :dpgushing@free.fr  
Tel 04 91 72 53 736 06 82 44 42 89 
 

Recette du jour 
Cette semaine je vous propose une manière particulière de préparer les fruits et 
légumes. Découvrez le diaporama « life is short,( la vie est courte) »en pièce 
jointe au message d’Isabelle. C’est assez surprenant. Allez jusqu’au bout : vous 
aurez la surprise de voir un Christophe hyper vitaminé entouré de fans encore 
verts. Les légumes font les beaux vieillards… 
 

Bonne semaine à tous, Marité 
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